
 

 

 

 

 

 

新年あけまして おめでとうございます ！ 

12月は、早生ミカン 400ｇ、ニラ 400g、ピ―マン 

200ｇと、収穫量は 1kgと僅かだった。昨年の屋上菜園 

は夏以降ボロボロで、温暖化が理由ではないかと思う。 

衆議院選の結果、自公が少数与党になり、国民民主党 

が躍進し、103万円の壁を叫び、大きな流れになってい 

る感がある。日本維新の会は議員数を減らし、吉村、前原 

の新体制となり、教育無償化を看板に取り上げている。 

衆議院の予算委員長は立憲の安住氏になり、与党で仕切ってきた政治が、国会中心になる可能性

が高まり、国会を最高機関とする民主的な政治体制が整った感がある。安倍首相以来、閣議で何で

も決めてしまう政治が、ヨーロッパ並みの民主主義政治に変化したのではと期待したい。 

しかし、欧米も与党は選挙で負けが続いている。アメリカはトランプが返り咲き、自国中心の政

治になりかねない。ウクライナやガザの戦争は続き、なかなか終わりそうにない。 

そんな中で、昨年のノーベル平和賞に日本被団協が選ばれたことは大きな希望だ。この希望を大

きく育てることを今年の目標としたい。戦争と結びつきやすい工業文明から、農林水産業・製造

業・地元の土建業ベースの循環型経済の国への移行を進め、生物多様性を大切にした国のあり方、 

世界のあり方を期待し、食糧安全保障を重視した平和な国への転換を望みたい。 （文責 中瀬）  
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食糧自給率 と 地球温暖化 に有効です      ２０２５年１月 

 江 東 屋 上 菜 園 瓦 版 No.215 

水彩都市江東こころ美しい日本の再生  安全・安心まちづくり 

お江戸観光エコシティー 江東屋上菜園の会 江東区千田 13-10 

 

  

 

 

 

 

 

 

  

 


